

Mit Pauken und Trompeten in die 5. Klasse!



Klassenmusizieren am Hölderlin-Gymnasium

Informationen für musikalisch interessierte Kinder der 4. Klasse und deren Eltern

Liebe Eltern,
Seit dem Schuljahr 2006/07 bietet das Hölderlin-Gymnasium Bläserklassen als innovative Form des Musikunterrichts an.

Was ist eine Bläserklasse?
Schüler der Klasse 5 erlernen im Rahmen des regulären Musikunterrichts ein Blasinstrument. Das Projekt läuft über drei Schuljahre. Dabei spielen die Schüler von Anfang an gemeinsam im Klassenorchester. Ab der 7. Klasse besteht zusätzlich die Möglichkeit, an unserer Concert-Band teilzunehmen, sodass die erworbenen Instrumentalkenntnisse weiter gefördert werden können

Warum eine Bläserklasse?
Im Rahmen des Klassenmusizierens soll der Musikunterricht praktisch gestaltet werden. Praktisches Musizieren fördert laut der „Bastian-Studie“ – eine an Berliner Schulen durchgeführte und abgeschlossene Langzeitstudie – nachweislich die Konzentrations- und Leistungsfähigkeit, die Klassengemeinschaft und den Spaß am Lernen. Diese Methode wird in den USA und Kanada schon lange erfolgreich

praktiziert. Auch in unserer Region gibt es weitere Schulen, die so Kindern Zugang zu einem Orchesterinstrument verschafft haben.



Wer kann mitmachen?

Alle Kinder, die in die fünfte Klasse kommen und sich bei der **Anmeldung an unserer Schule** für die Bläserklassen verbindlich eintragen. **Vormerkungen sind ab sofort möglich** (Anmeldeformulare zum Download auf www.hoelderlin-heidelberg.de)

Welche Instrumente gibt es?

Die Bläserklasse ist nach dem Vorbild eines sinfonischen Blasorchesters bzw. einer Big Band besetzt: **Trompete, Posaune, Euphonium, Tuba, Querflöte, Saxophon, Klarinette, Schlagzeug.**



Haben sie noch Fragen?

Schreiben Sie uns eine E-Mail:

Musik@hoelderlin-heidelberg.de

Oder besuchen Sie unsere Website:

www.hoelderlin.org

Wer stellt die Instrumente?

Alle Instrumente werden von unserer Schule zur Verfügung gestellt. Es handelt sich hierbei um qualitativ hochwertige Instrumente namhafter Hersteller

Was kostet das?

Der jährliche Solidarbeitrag beträgt 200,-€. Dieses Geld wird ausschließlich für die Ausstattung der Bläserklasse verwendet (Instrumentenanschaffung, Wartung, Noten...). Das zweite Kind in der Bläserklasse zahlt nur die Hälfte, das dritte und weitere Kinder sind beitragsfrei.

Wer bildet mein Kind aus?

Unsere Musiklehrer*Innen haben eine spezielle Ausbildung zur Leitung von Bläserklassen absolviert und sind qualifiziert, alle Instrumente zu unterrichten.



Wie sieht der Unterricht aus?

Die Schüler erhalten vier Wochenstunden Musikunterricht. In der Anfangsphase lernen die Schüler alle Instrumente und deren Spieltechnik kennen, wobei jedes Kind seine Vorlieben und Begabungen entdecken kann. Danach erfolgt die Zuteilung der Instrumente.



Ihr Kind erlernt unter Anleitung des Musiklehrers das gewählte Instrument mithilfe einer bewährten Bläserklassenschule „Essential Elements“. Erste Erfolge sind im Rahmen von Klassenkonzerten für die Eltern zu hören. Es besteht zusätzlich die Möglichkeit, Einzelunterricht zu nehmen. Näheres erfahren Sie von unseren Musiklehrern.